
«Клубника со сливками – и не только» 
 

Здравия всем! 

Я благодарю РНТО, в лице Фёдора Дмитриевича за уникальную 

возможность участвовать в проекте СветЛ-Флора! Это очень интересно, и 

даже больше, чем я мог ожидать. С СветЛ-Флорой на огороде появилось 

какое-то вдохновение, обязательность и ответственность.  Теперь у меня 

ощущение растений, практически как людей… И даже в «обществе 

растений» идёт какое-то взаимодействие, обмен информацией. Если очень 

долго так пообщаться, то я даже устаю, как от людей…  У растений тоже 

какие-то свои проблемы, свои радости. Пока что всё это большей частью 

воспринимается на подсознательном уровне, но тем не менее факт есть факт. 

Раньше я особо не придавал значения растениям, ну, растут и растут, а 

теперь становится понятно насколько оно всё живое, душевное и прекрасное. 

Складывается понимание глобальности и значимости всего живого.  И это 

удивительно!!! Благодарю Вас !!! 

СветЛ-Флору получил 2 мая 2014г., и сразу «кинулся в бой»! С 4 мая и 

далее с некой периодичностью отправлял фото-отчёты на сайт  

http://svetl.forumgrad.ru   (Светорус) и на e-mail:  flora@svetl.org – в соответствии с 

условиями проекта-эксперимента.  Могу похвастаться, что на сегодняшний 

день моя тема «Клубника со сливками – и не только» - имеет самое 

большое количество просмотров участников -  1568!    

Как и следует из названия темы, основное внимание я собирался 

уделить клубнике, хотел крупную, как в Оренбуржье. Но и другие овощи 

тоже подверглись эксперименту, отчасти удачно. 

Сразу нужно сказать, что климат у нас сложный в Зилаирском районе 

Башкирии, особенно в самом селе Зилаир. Буквально в 15 км от Зилаира в 

Васильевке, там и яблоневые сады, и арбузы, а у нас нет. Выращивают 

конечно, знакомая у меня и дыньки в Зилаире растила, но махонькие, и всё в 

основном только в теплицах, даже помидоры числа 10 июня можно только 

высаживать в грунт, иначе убивает морозом (как у меня, я в мае посадил, 

дали мне рассады). Есть, конечно, и яблони в Зилаире, облепиха – но массово 

не получается. Местность гористая, даже мороз распространяется не 

равномерно. 

О климате и почвах. У нас очень холодные ночи, даже всё лето. Если 

днём в тени +35, то ночью только +15+18 – а растениям это не очень 

нравится. К тому же характерны сильные частые порывистые ветра, 

особенно весной - и в начале июня, а также август-сентябрь. 

Почва на моём огороде – чернозём, воссозданный путём многолетнего 

унавоживания в основном коровьим навозом. А так в районе светло-серые 

лесные (0,2%), серые лесные (16,5%), темно-серые лесные (21,7%), серые 

лесные неполноразвитые (9,6%), черноземы оподзоленные (9,4%), черноземы 

выщелоченные (5,1%), черноземы типичные (7,1%), черноземы типичные 

карбонатные (3,1%), черноземы типичные остаточнокарбонатные (0,2%), 
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черноземы обыкновенные (4,7%), черноземы неполноразвитые (14,8%), 

пойменные почвы (1,8%), почвы овражно-балочного комплекса (2,7%), 

выходы горных пород (3,1%). 

Рельеф Зилаирского района сформировался в результате длительного 

взаимодействия эндогенных (глубинных, внутренних) и экзогенных 

(внешних) процессов. Он представляет собой типичное плоскогорье (Южно-

Уральское плоскогорье), глубоко расчлененное густой сетью 

каньонообразных долин, имеющих уклон на запад и юго-запад. Средняя 

высота плоскогорья 450—550 м, его северо-восточная часть более 

приподнята (до 650—750 м). В состав плоскогорья входит Зилаирское Плато 

и прилегающие к нему южные отроги хребта Уралтау с меридиональным 

отрезком р. Сакмара. В рельефе Зилаирского плато сочетаются широкие 

волнисто-увалистые междуречья и глубокие (до 150—200 м) речные долины. 

Рельеф на востоке выровнен, а на западе имеет грядовой характер; сложен 

преимущественно осадочно-вулканогенными породами. Территория 

расчленена овражно-балочной сетью. Характерны плоскостной смыв, речная 

эрозия, дефляция и карст. 

Моя клубника 4 мая, - только сошёл снег. 

 
 

07.05.2014г. были окончательно (как я полагаю) собраны необходимые 

данные о «растениях счастливчиках», набран необходимый потенциал и 

СВЕТЛ-ФЛОРА был активирован и установлен по месту работы! Наряду с 

мощными и здоровыми сущностями огурцов, перца, помидор, лука, др. и 

обучению их программам синтеза влаги, микроэлементов отсутствующих в 

почве и противостоянию заморозкам, - клубника получила кое-что ещё. Так, 

для клубники установлена программа, чтобы сущность растения по мере 

созревания плодов, искривляла пространство (для определенного 

восприятия), и ягода не воспринималась воронами, галками и сороками, как 

объект поедания. Поскольку огород у меня метров 80 от дома, то эти 

пернатые товарищи там промышляют. Пугало быстро становилось всегда их 

«партнером». 



 Программа против поедания клубники птицами – сработала! Не 

клевали ягоды. В дальнейшем сработала и программа изгнания клопов-

солдатиков, поскольку я не думаю, что они ушли из-за посыпания 

опилками и золой. 

 Как я считал, установка программ в СВЕТЛ-ФЛОРА прошла успешно, 

ощущалась некая усталость и наслаждение от проделанного.  Даже был 

испытан какой-то детский восторг.  В моменты создания образов растений, я 

даже наблюдал их клетки, ворсинки, движение материй, не продолжительно, 

конечно, но как вспышки. 

И вот результаты:  

с 20 июня началась крупная (для моего огорода) клубника!  

 

 

Помидоры убило морозом 22 мая  

 
 

 

Но СветЛ-Флора спас 1 помидор из 4-х, и вот он в сентябре: 



 
На нём ВЕДРО !!! помидор. А племянница собрала значительно меньше, хотя 

закрывала их плёнкой и т.д. 

Мне нужно было собрать их, но я понадеялся на программы против мороза 

(всё-таки это же эксперимент !!!!), и вот, к сожалению, уже 16 сентября … 

 
Мороз их добил. Не успели покраснеть.  

 

Клубника была до самого сентября, очень много, но холодный июль её 

значительно уменьшил в размерах… 

 



Удивил зелёный лук, обхват стрелы которого составил  9 см… 

 
 

Огурцы росли у меня без всякой плёнки, которая каждый год рвётся. Что 

неимоверно радует!!! 

 

 
 

Я никогда не видел, чтобы болгарский перец, убитый морозом 

восстанавливался!!! Обычно он раз – и нету. А у меня восстановился, жаль 

лето короткое… У меня он просто не успел, заморозки уже осенние 

постарались. 

 

Был такой перец 18 мая: 



 
 

Потом такой  22 мая 

 
 

И вот 15 июля… 

 
 

Вывод: технологии СветЛ-Флора – это прекрасно !!! 

 

С уважением и благодарностью, Алексей Самарин (Светорус по форуму). 


